



Allocution de la rectrice Murielle Laberge  
à l'occasion du

**Lancement médiatique du partenariat**  
***Unis pour l'éducation hors les murs, en nature***

le lundi 17 juin 2024, à 10 h 30  
Salle F-0129 du Pavillon Alexandre-Taché  
Campus de Gatineau

---

*La version prononcée fait foi*

Madame Francine Munezero, responsable des communications à la Table Éducation Outaouais,

Monsieur Julien Cauchon, directeur de l'École Notre-Dame,

Monsieur Simon Beaudry, directeur de l'école internationale du village,

Distingué-es invité-es,

Permettez-moi tout d'abord de souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et j'exprime notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

Je vous souhaite la plus chaleureuse bienvenue sur notre campus!

C'est une grande fierté aujourd'hui pour l'UQO d'annoncer cette nouvelle entente de partenariat, qui porte une vision commune visant la réussite éducative des élèves de notre région.

***Unis pour l'éducation hors les murs, en nature*** est une entente des plus innovante, réalisée en collaboration avec la Fondation de la Forêt Boucher et Loisir sport Outaouais, et est profondément enracinée dans notre mission éducative et sociale.

Déjà, cette collaboration se concrétise à travers deux projets!

Le premier de ces projets est le programme de pairage avec l'école Notre-Dame, qui offre un soutien précieux aux enfants en difficulté scolaire. Près de 300 heures seront dédiées à la réussite des jeunes, grâce à nos étudiantes et étudiants en adaptation scolaire de 3<sup>e</sup> année, qui mettront en œuvre des solutions éducatives ancrées dans le territoire.

Le deuxième projet, tout aussi porteur, est le camp de jour de rattrapage scolaire en nature, offrant une expérience unique dans la forêt Boucher à 36 enfants de l'école Internationale du village. Sous la supervision d'un groupe d'enseignantes et enseignants qualifiés et d'étudiantes et d'étudiants en formation initiale en éducation, ces jeunes auront l'opportunité de consolider leurs apprentissages avant la rentrée scolaire, grâce à des activités développées par le Comité des activités dans la forêt Boucher.

Ces deux projets abordent divers défis en éducation, notamment la valorisation du travail enseignant, la pénurie d'enseignantes et enseignants, les besoins financiers, tout en favorisant une approche pédagogique innovante, liant théorie et pratique. De plus, ils mettent en valeur toute l'importance de la collaboration entre l'école, la famille et la communauté.

Je tiens à souligner les effets plus que bienfaits de cette concertation avec nos partenaires sur le mieux-être de nos enfants. Ces projets permettront à de jeunes personnes de vivre des moments uniques hors des classes tout en leur permettant d'apprendre, d'enrichir leur savoir et de faire un pas un peu plus loin dans la vie.

J'aimerais féliciter et remercier chaleureusement la professeure Geneviève Lessard du Département des sciences de l'éducation, l'artisane dont l'initiative a été à l'origine de cette entente de partenariat. Son engagement est louable, et les projets qui en découlent sont porteurs d'un avenir meilleur pour nos enfants.

Un grand merci également à nos précieux alliés et partenaires financiers : la Table éducation Outaouais et la Fondation de la Forêt Boucher. Merci pour votre appui essentiel dans l'épanouissement personnel et scolaire de nos jeunes.

Longue vie à ce projet des plus créatif et inspirant!

Merci.